

dipercaya dari pada komunikasi verbal. Zuckerman, DePaulo, dan Rosenthal telah melakukan penelitian mengenai sinyal-sinyal nonverbal yang tampak ketika seseorang sedang menipu atau berbohong. Dalam penelitian tersebut menunjukkan bahwa seseorang akan mengalami kesulitan dalam menyembunyikan sinyal-sinyal nonverbal, khususnya mengenai ekspresi emosinya. Bahkan terkadang komunikasi nonverbal dianggap lebih efisien dari pada komunikasi verbal. Setidaknya komunikasi nonverbal lebih menghemat waktu. Tidak dapat dipungkiri, bahwa dalam komunikasi verbal terkadang terdapat redundansi, repetisi, ambiguity, dan abstraksi.

Dengan adanya komunikasi nonverbal yang berperan sebagai pelengkap dari komunikasi verbal ini maka akan ada pemahaman pesan yang di capai komunikasikan oleh komunikator dalam proses komunikasi. Untuk mencapai feedback antar keduanya di butuhkan keseimbangan dan keserasian antara bahasa dan *gesture* (gerak tubuh) oleh komunikator. Komunikasi nonverbal bisa dikatakan efektif apabila mencapai tujuan pemahaman pesan dan apabila saluran yang digunakan sesuai dengan informasi atau sugesti yang hendak disampaikan. Dalam penelitian ini yang bertindak sebagai komunikasikan adalah mahasiswa sedangkan komunikatornya adalah dosen, maka komunikasi yang dilakukan haruslah komunikasi dalam bentuk *face to face*.

Dari penjelasan di atas penulis ingin mengkaji lebih lanjut mengenai **“EFEKTIVITAS PENGGUNAAN *GESTURE* DOSEN TERHADAP PENERIMAAN PESAN MAHASISWA”**. Karena dalam komunikasi,

Tabel 1.1

Penelitian Terdahulu Yang Relevan

No.	Nama Peneliti	Jenis Karya	Tahun Penelitian	Metode Penelitian	Hasil Temuan Penelitian	Tujuan Penelitian	Perbedaan
1.	Ninis Restu Gomah	Skripsi (Pesan Nonverbal dalam komunikasi interpersonal)	2011	Kualitatif dengan pendekatan fenomenologi	Pesan yang digunakan saat pertunjukan adalah pesan paralinguistik, kostum, penokohan aktor, properti, sedangkan saat berinteraksi dengan sesama lebih ke ekspresi wajah dan gerakan tubuh.	Memahami pesan-pesan nonverbal apasaja yang disampaikan oleh mahasiswa UKM teater SUA dalam komunikasi antarpersonal.	Perbedaannya terletak pada metodenya, obyeknya hampir sama tentang nonverbal namun peneliti memfokuskan pada <i>gesture</i> (gerak tubuh).

